

Regierungsratsbeschluss

vom 14. Mai 2024

Nr. 2024/760

Solothurner Trachtenverband und Bruderschaft Sanctae-Margarithae, Solothurn: Beitrag an die Teilnahme am Eidgenössischen Trachtenfest 2024 in Zürich

1. Erwägungen

Mit dem Schreiben vom 5. Januar 2024 ersucht der Solothurner Trachtenverband, vertreten von Theresia Munzinger, um einen Beitrag an die Teilnahme des Solothurner Trachtenverbands am Eidgenössischen Trachtenfestes (ETF) 2024. Vom 28. bis 30. Juni 2024 ist die Stadt Zürich Gastgeberin für das ETF 2024.

Alle 12 Jahre findet ein Eidgenössisches Trachtenfest statt, letztmals allerdings 2010 in Schwyz. Trachtenleute aus allen Kantonen und Sprachregionen präsentieren sich mit Tanz, Gesang und Musik und laden Gäste aus Nah und Fern nach Zürich ein, zum Kennenlernen des Schweizerbrauchtums, zum Mitfeiern und zum Mitmachen. Das gemeinsame Merkmal aller Mitglieder der Trachtenvereinigungen und des Solothurner Trachtenverbands ist die Tracht, die in Ehren getragen und als Kulturgut lebendig erhalten wird. Der Kanton Solothurn hat eine Vielfalt von Regionen und auch eine Vielfalt von Trachten, die in Zürich präsentiert werden sollen.

Um den Kanton Solothurn vielseitig am ETF 2024 zu repräsentieren, hat der Solothurner Trachtenverband zwei Partnervereine um Unterstützung angefragt. Die älteste Solothurner Bruderschaft Sanctae Margarithae wird am grossen Festumzug, der auch im Fernsehen übertragen wird, mit ihrem «Chilbizügli» und der Schlachtfeier von Dornach mitlaufen und die Maibaumtradition der Solothurner ergänzen. Die Barocktage unterstützen beim «Kantonsdörfli». Mit den prächtigen Barockkleidern flanieren sie durch das Festgelände. Am Chorkonzert der Regionen vom Freitag in der Kirche St. Peter singen die Sänger und Sängerinnen des Solothurner Trachtenchors mit.

Das Eidgenössische Trachtenfest 2024 in Zürich wird mit der grossen Vielfalt an Darbietungen zu einem grossen Treffen der Vereine und Brauchtumsgruppen – zusammen mit der Bevölkerung. Für die Teilnahme am ETF 2024 ist der Aufwand des Solothurner Trachtenverbandes auf Fr. 11'530.00 und der Aufwand der Bruderschaft Sanctae Margarithae auf Fr. 5'500.00 budgetiert.

2. Beschluss

- 2.1 Dem Solothurner Trachtenverband, Solothurn, ist an die Teilnahme am Eidgenössischen Trachtenfest 2024 in Zürich ein Projektbeitrag von Fr. 8'200.00 aus dem Allg. Kredit des Regierungsrates zugesprochen.
- 2.2 Der Bruderschaft Sanctae Margarithae, Solothurn, ist an die Teilnahme am Eidgenössischen Trachtenfest 2024 in Zürich ein Projektbeitrag von Fr. 3'500.00 aus dem Allg. Kredit des Regierungsrates zugesprochen.

2

- 2.3 Die Staatskanzlei ist ermächtigt, die Beträge nach Erhalt einer Rechnung mit Einzahlungsschein zulasten des Allg. Kredites des Regierungsrates, Konto 3109000, KST. 1006, anzuweisen.



Andreas Eng
Staatsschreiber

Verteiler

Staatskanzlei (2)

Amt für Kultur und Sport

Solothurner Trachtenverband, Theresia Munzinger, Präsidentin, Haffnerstrasse 7, 4500 Solothurn

Bruderschaft Sanctae Margaritae, Rolf Jenni, Obmann, Alte Bernstrasse 36, 4500 Solothurn